

Zachée

« ...car le fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu » (Luc 19:10).

Il n'y a pas beaucoup de récits évangéliques plus connus que l'histoire de Zachée. Le problème, c'est qu'en raison de la familiarité de ces passages de la Bible, nous risquons d'oublier certaines de leurs leçons essentielles. Nous devons revenir à ces événements remarquables pour voir comment Dieu agit dans la souveraineté de Sa merveilleuse grâce. L'une des joies de la visite d'Israël est de voir les lieux où le Fils de Dieu s'est rendu. Je n'ai fait que descendre de Jérusalem à Jéricho. Mais même en voiture, le trajet m'a semblé important. Le long de la route, des véhicules abandonnés témoignaient des conflits passés. Il était facile de comprendre comment les voyageurs pouvaient être attaqués et volés comme l'homme de la parabole du bon Samaritain. Le Seigneur a parcouru ce long chemin descendant jusqu'à la ville la plus basse du monde, non pas pour guérir un aveugle, un sourd, un boiteux ou un démoniaque, mais quelqu'un de perdu, Zachée. Tout comme le Seigneur s'est rendu au puits de Sichar (Jean 4) pour rencontrer une femme perdue, il s'est rendu à Jéricho pour rencontrer un homme perdu.

Zachée était un riche collecteur d'impôts. La collecte d'impôts était essentiellement une entreprise franchisée travaillant pour les Romains afin de collecter les impôts de manière efficace et souvent corrompue. Les collecteurs d'impôts étaient détestés et méprisés pour s'être enrichis en collaborant avec les forces d'occupation. Je ne pense pas que la foule aurait cédé pour permettre à un collecteur d'impôts riche mais de petite taille d'avoir une meilleure vue sur Jésus. Ce qui est étonnant, c'est ce que Zachée a fait ensuite. Il a couru devant et a grimpé sur un sycomore pour voir Jésus. On ne nous dit pas pourquoi Zachée s'intéresse à un homme de Dieu en visite. Mais, mettant de côté son orgueil et ses vêtements de luxe, il a grimpé sur un arbre pour voir le Sauveur. Si nous partagions davantage la réalité de Jésus, peut-être que plus de gens voudraient voir le Seigneur. Au début de Luc 15, nous lisons : « Et tous les publicains et les pécheurs s'approchaient de lui pour l'entendre » (verset 1). Pas quelques-uns, mais tous ! La sainte présence du Seigneur n'a jamais éloigné les gens de Lui, mais les a rapprochés de Lui pour qu'ils découvrent Son amour. Je n'ai jamais remercié Dieu d'être un homme de petite taille. Mais les limites de Zachée ont été utilisées par la grâce de Dieu pour l'amener en présence du Sauveur.

Ce qui s'ensuivit est le plus bel aperçu de la grâce de Dieu. La personne

qui a créé et qui soutient toutes choses se met dans une position où elle regarde vers le haut, là où nous sommes. À ce moment-là, alors que les foules entourent le Sauveur, Il s'adresse au cœur de Zachée. Il n'avait pas rencontré physiquement Zachée auparavant, mais Il connaissait son nom et tout ce qui le concernait. Le Seigneur a ressenti la douleur de ceux qui venaient à Lui le cœur et le corps brisés. Et Il a ressenti dans Son cœur le sentiment de perte qui habitait le cœur de Zachée. Jésus dit à l'homme que tant de gens méprisaient et évitaient : « Zachée, descends vite ; car il faut que je demeure aujourd'hui dans ta maison ». C'est la chose la plus difficile pour les gens de « descendre » dans la foi simple pour recevoir le Sauveur. Le même orgueil qui nous place au-dessus de Dieu nous place aussi au-dessus des autres que nous jugeons. Mais Zachée n'a pas eu de mal à descendre. Parce que Dieu avait déjà travaillé dans son cœur, il était prêt à descendre rapidement et à recevoir joyeusement Jésus. Luc ne nous donne pas tous les détails. Nous ne savons rien de la conversation que Jésus a eue par la suite avec le collecteur d'impôts, mais nous savons que le salut est venu dans sa maison, qu'il a été sauvé et que sa vie a été transformée au point d'en être méconnaissable. S'il y a jamais eu un joyeux donateur, c'est bien Zachée. Et nous pouvons ressentir la joie qui a rempli le cœur du Seigneur en retrouvant une brebis perdue : « Aujourd'hui [le] salut est venu à cette maison, vu que lui aussi est fils d'Abraham ; car le fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu ».

C'est Dieu qui a souverainement agi dans le cœur perdu de Zachée. Il l'a poussé à surmonter des obstacles pour être conduit à l'endroit où il rencontrera Jésus. Il y a encore tant de gens comme Zachée qui ont beaucoup de choses matérielles mais qui sont si perdus spirituellement. Nous traversons une pandémie où les gens se sentent également effrayés et perdus. En tant que personnes que le Seigneur a déjà trouvées et sauvées, nous devons ressentir dans nos coeurs leur égarement. Et faire appel au Seigneur pour qu'Il fasse ce que nous ne pouvons pas faire, pour qu'Il pousse les gens à chercher Jésus et pour qu'Il nous rende prêts à les amener au Seigneur.

Gordon D Kell